

- 例会場／ホテル函館ロイヤルシーサイド TEL(0138)26-8181(代)
- 例会日／毎週火曜日 12:30~13:30
- 事務所／函館市新川町1-24 R4TM新川町2F
TEL(0138)23-3870 FAX(0138)22-2251
- 会長／安田雄二
- 副会長／五十嵐穂
- 会長エレクト／吉村昭夫
- 幹事／平井喜一
- 副幹事／松井明子
- 友好クラブ／
長崎東ロータリークラブ



2022~2023

今までに感謝、そして未来へ

2022~2023年度 会長 安田 雄二

第3108回例会 2023年3月7日(火) 天候 晴

■ロータリーソング 奉仕の理想

■司 会 安田 雄二 会長

■ゲスト

北海道軟式野球連盟

函館軟式野球連盟 会長 本間 俊三 氏

湊法律事務所 弁護士 鶴 素直 氏

■今月の誕生日

3日 佐藤美子会員、7日 今井会員

14日 池田会員、19日 安田会員

27日 森元会員

■今月の結婚日

6日 照井会員、14日 池田会員

20日 五十嵐正会員、24日 吉村会員

28日 三輪会員

■幹事報告

1、3月のロータリーレートは1ドル136円になりました。

2、他クラブ例会変更：函館北RC 8日(木)自主休会、15日(木)夜間例会、函館五稜郭RC 17日(金)夜間例会となります。

3、例会終了後、理事会を開催いたします。

「スポーツ界からみた指導者の質」

北海道軟式野球連盟 会長 本間 俊三 氏
函館軟式野球連盟 会長 本間 俊三 氏

本間俊三(ほんま しゅんぞう)氏プロフィール

【経歴】

昭和24年 函館市で生まれる
昭和42年 18歳 北海道立西高等学校卒業
昭和49年 25歳 兄と水産物卸業者設立
平成28年 67歳 同社退社

【公職】

函館軟式野球連盟会長
北海道軟式野球連盟会長
(特非) 函館市スポーツ協会副会長
(公財) 函館市文化・スポーツ振興財団理事
(公財) 全日本軟式野球連盟理事



ただいまご紹介をいただきました本間でございます。函館東RCのみなさまには本当に日頃からお世話になっております。

2009年から私どもが函館市よりNTTの球場を

第2510地区 第11グループ
函館東ロータリークラブ



IMAGINE
ROTARY

ジェニファー・ジョーンズ
国際ロータリー2022-23年度会長

第3109回 3月14日(火)

本日のプログラム

「税関150年と函館税関の概要」

函館税関長 佐野 泰昭 氏

函館税関総務部長 戸塚 素彦 氏

次週のプログラム

3/21 「祝日週休会」

3/28 「自主休会」

月間テーマ 水と衛生月間

13日を含む1週間
世界ローター・アクト週間

受けてから12回植樹をいただいております。本当にありがとうございます。あの、何もなかつた白樺が4,5本あつただけの球場も皆様のご協力もあり、また私どもも外野の芝の方を手入れして、市民が使う球場としては最高の球場になりつつあります。

函館東RC様には引き続き、スポーツの発展にご協力をお願いするところです。

市役所はもとより私は競技者を代表してお礼を申し上げたいと思います。

昔は小学校中学校で少年野球だった。学校に行く前に朝の4時ぐらいから起きて。学校が始まる前に練習をして、そして町会に戻って牛乳とパンをもらうというのが1つの、そのために行ってたんじゃないかなっていうところでございます。

今は少年野球という言葉も消え学童野球に変わりましたけど、これは女の子が野球チームに入ってきたということから学童ということです。

今私は全日本の理事をやっていますが学童から一般の、そして高齢者、登録の方で70万人を超えてますが、今1年に1,000チームくらい減少してます。今回大谷選手を始めとした活躍で子ども達が憧れてくれればいいなという思いでおります。

野球をやりたい子はいるんですけど、チームの編成がなかなかできない。ですから今、学童もそうですが、何町にもまたがって、また学校もまたがって野球チームを編成している。中学校もそうです。それが今の現状なんですね。

その中で指導者は日々休みも返上して、子どもさんに指導しています。

..... (中略)

今度、中学校のクラブ活動がなくなるんですね。先生では手に負えないから地域活動型、地域でやってください。

これはいかなるものかと思うのですが、スポーツに楽しんでいるから関わりたいという子どもが

今までに感謝、そして未来へ

今度できなくなるんじやないかと。クラブ的な要素になって市内から集めてもいいですよ。先生は週に2時間指導します。

いや、指導者はどうするんだっていうと、それは地域の方で探してください。報酬は出してもいいですよ。ということなんですが。今度それにこれこれの資格がなければ引率できない。指導者にはなれないというような、そう言う決まりごとがある、この先どうなっていくんだろう。

現状でも今中学生は野球だけじゃないんですけど、4校ぐらいが集まって1チームを編成するというようなことが既に行われてるんですが、近辺では奥尻だけでは野球ができないということや桧山の方と練習はいつやるんだという問題があります。本当にいろいろな難しい問題を抱えています。

これが地域のクラブ型になるとご父兄も大変。お金がかかる。ちょっと強いチームだと遠征費もかかる。ユニフォームもそろえなければならない。レギュラーになれなくても、そのスポーツに係りたいというお子さんたちの芽を摘んでしまうのでは?というような懸念をしてるところあります。

中学でも高校でも有名スポーツ校だと11人しかレギュラーになれなくて、試合に出れない120人、130人って部員がいるんですね。その内で勝利至上主義っていうのが始まって、度のすぎた指導っていうんでしようね。そういうのも進んでる。

一生懸命やられてる指導者、たくさんいるんですね。日曜日祭日ないですから。ご家庭の奥さん達も大変だと思います。

まず一番指導者に欠けているのは、子どもさんを褒めないって。伸ばす所・いいところを見つける前に欠点を言っちゃダメだ。子どもの能力というのは全て同じ能力を持っておりません。走るのが優れてる。野球をわかってる。色々な個性がある。そこを見抜くのが指導者じゃないかな?と思

■ニコニコボックス

安田会長、平井幹事 函館軟式野球連盟の会長を務められ、北海道軟式野球連盟の会長もお務めの本間俊三様、本日は宜しくお願ひ致します。

森元会員、三輪会員、松井会員、新保会員、池田会員、照井会員、吉村会員、野呂会員、五十嵐稔会員、番場会員
月初めです。

佐藤美子会員、松山会員、外崎会員、五十嵐正会員 本間会長、本日の卓話宜しくお願ひします。

今井会員 今日は誕生日です。

黒島会員 本間さんごぶさたしてます。本日宜しくお願ひします。

原会員 親睦活動委員の皆様ご苦労様です。

杉谷会員 元気です。

近藤憲昭税理士事務所

近藤 憲昭 会員

本町31-8 電話 51-3232

っています。我々の時代100チーム以上あった学童の野球は今函館だけで20チームです。

ですから私は父兄の方も監督コーチに物を言うと出してもらえなくなるのではないか?そういう不安があるから遠くで見てるだけで、今の野球で言うと父兄の方も若くて、野球をやってた方も多いんですけども指導の仕方が違うこともあるんですけども、やっぱり今指導者がコーチを含めて、父兄の方と話し合いがないってことだったんですね。今までいいだろうか?とか。

ご父兄の方、ご意見聞かせてくれないかっていうのがあればですね。もっとこうなごやかに、子どもさんがのびのび。今、子どもを入れるために練習を見に父兄が行くと、練習から罵声が始まる。とてもじゃないけど入れられないということで子どもがやりたい夢を閉ざしてるんじゃないかなと、私どもはそういう状況があるんじゃないかと考えております。

……………(中略)……………

指導者の質ということですけども、経営にしてもスポーツの指導者にしても、そして行政にしても上に立つ方の魅力がなければ人はついてこない。という感じがしてなりません。

ですから、人ありき。だから我々もあるんだって思えばですね。ロータリーさんの社会奉仕につながるものがあるのではと思います。昔はよくあの銀行だとかで講演者を呼んで、そのどこに経営者にしたいですから行くんですけど、立派な話をされて、なるほどとなる。そのような話の時に経営者と働いてる方の代表と一緒に話を聞いて経営者の思い、そして働く側の思いをですね帰りにちょっと軽い食事でもしながら、話ができれば本当に繋がるんじゃないかと思ってます。

ありがとうございました。

花のデモンストレーション ありがとうございます。

■出席報告

・2月7日(火) 会員36名中 出席26名(欠席10名)

本日の昼食メニュー

洋食弁当

市内他クラブ プログラム

3月15日(水)	函館北RC	夜間例会
3月16日(木)	函館RC	卓話
3月17日(金)	函館五稜郭RC	夜間例会
3月20日(月)	函館亀田RC	卓話

◆ テレfonサービス 26-3170 ◆

くにや司法書士法人

國谷 大輔 会員

堀川町6-15 電話 30-4008